

SUSCRIPCION

ESPAÑA . . . . . 1.75 PTAS. AL MES

EXTRANJERO . . . . . 2.25 id.

NUMERO SUELTO . . . . . 5 céntimos

DEMAS ATRASADO . . . . . 10 id.

# LA TARDE

## DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Palma de Mallorca, viernes 6 de Mayo de 1904

Año II

### Penetración pacífica

Leemos en la prensa recibida ayer de Barcelona:

«Por personas llegadas de Ceuta, se ha sabido que los moros más distinguidos en la plaza de Tetuán tenían el pensamiento de presentarse al Rey de España para ofrecerle Tetuán y su campo, antes que aceptar el tratado franco-inglés, pero algunas personas hicieron entender que no debían romper su obediencia al Sultán, y les hicieron abandonar su propósito.

Ahora se dice que algunos moros importantes de Tetuán han recibido una misteriosa circular impresa, firmada por Muley Sudanes, aconsejando que se scojan completamente a Francia.

Pero los moros, interpretando este escrito como una estratagemata, han quemado la circular, acordando reiterar sus simpatías a España.

Según parece, Francia se propone crear escuelas francesas, pero los moros no enviarán sus hijos a ellas.

Si lo que se dice es cierto, y conste que no parece inverosímil, da algo que pensar y encierra bastante que aprender. Los moros nos quieren; los moros han demostrado en esta ocasión la gran simpatía que sienten hacia nuestra patria y sus recelos contra los franceses.

Esto podría llenarnos de orgullo, en el orden internacional, pues es un dato más en abono de las legítimas aspiraciones de España sobre el Imperio. Así, al primer golpe de vista, al primer impulso, parece debería quedar hondamente satisfecha nuestra vanidad nacional. Satisfacción gratísima que nos pondría en camino de compensar las pérdidas sufridas con algunos kilómetros más de tierra que libremente nos quieren ceder los moros de Tetuán.

Dejemos a un lado eso del testamento de Isabel la Católica que el rodar de los tiempos ha hecho ya irrealizable; no pensemos en la gran misión histórica que en África habíamos de cumplir. ¿Qué misión vamos a cumplir nosotros allí? ¿La civilizadora? Pues para ello, y como vanguardia del progreso europeo, allí hemos tenido y tenemos, siglos ha, cuatro presidios, en los que amontonamos las exerecencias del cuerpo español.

¿Qué misión, la política? Pues para ello, para ejercer una influencia saludable sobre las kábilas fronterizas hemos amurallado los recintos y cerrado los campos exteriores con magníficas hileras de fuertes y baterías, que han sido muy útiles para tener a raya a los moros, como si su destino hubiera sido única y exclusivamente levantar una barrera infranqueable entre nosotros y ellos.

¿Qué misión, la comercial? Pues ahí están los puertos de Ceuta y Melilla, ahí están los muelles de la primera cuyas obras comenzaron más de veinte años atrás y que ni siquiera desde el punto de vista militar tienen la menor eficacia. Ahí están las estadísticas del Imperio, con la elocuencia incontestable de los números, que asignan a España el último lugar en la escala del tráfico comercial.

No necesitamos por ahora un aumento de territorio. Este en verdad nos sobra. Lo que nos falta es población, lo que nos falta son brazos que cultiven nuestro

patrimonio y empresas que lo exploten, y rendir un culto más ferviente a la tierra, y libertarnos del vasallaje extranjero que arranca de nuestro suelo enormes riquezas.

Todavía hay muchos, muchísimos españoles que sueñan con un engrandecimiento territorial como si ignorasen que en el interior de nuestra patria hay inmensos territorios que desfallecen por falta de brazos y de cultivo, que producen en el ánimo de quien los contempla una impresión de angustia, de soledad, de muerte, como si ignorasen que los subsuelos guardan misteriosamente en sus entrañas inmensas riquezas, y que las Canarias están abandonadas al tráfico inglés y que en muchos dominios españoles flota la bandera comercial de casi todas las naciones, menos el pabellón de la patria.

Los moros de Tetuán desean vivir bajo nuestro dominio.

Esto viene a poner de manifiesto que, aún a pesar de todo, España tiene algún prestigio sobre Marruecos.

Aprovechemos estas simpatías de las kábilas para desarrollar una política de comercio, no de conquista, en el Norte de África, que nos tendrá más cuenta.

La Sociedad Geográfica de Madrid, el Circulo de la Unión Mercantil y otras sociedades análogas han señalado el camino.

Transformación de las plazas militares en plazas mercantiles, establecimiento de vías terrestres y marítimas de penetración comercial; fomento de relaciones amistosas con los indígenas; estudio del árabe y de los dialectos rifeños; reapertura de escuelas, hospitales y dispensarios; restauración de institutos, en mala hora suprimidos; franco apoyo a colectividades tan útiles como lo es en Tanger la Comisión de Sanidad e Higiene local, presidida por nuestro cónsul y formada por catorce vecinos contribuyentes...; he ahí lo que debemos llevar a la práctica, dando de mano a reminiscencias pretéritas y a ensueños futuras.

El papel de comerciante será menos glorioso que el de conquistador, pero en cambio es más productivo, mucho más productivo.

### POLITICA ESPAÑOLA Opiniones del señor Dato

Paris 29 de Abril.

#### Los señores. Silvela y Dato en Paris

En el elegante Hotel Ritz, de la Place Vendôme, se hospedan los señores Silvela y Dato. Desde su llegada a París se ven asediados por periodistas franceses, que pretenden escuchar de sus labios declaraciones sobre la política internacional e interior de España.

El señor Silvela, firme en sus propósitos, ha rehuido, con extremada cortesía, todas las intervenciones. Posible es, sin embargo, que algún periódico le atribuya estas ó las otras opiniones, pues el afán de conseguir éxitos periodísticos pone muchas veces a los *freepress* en el caso, más ó menos disculpable, de no pararse en barras.

El señor Dato, cuya bondad y cuya cortesía conocen sobradamente cuantos tienen la fortuna de tratarle, me ha favorecido contestando a preguntas mías sobre cuestiones de actualidad, y sus respuestas contienen interesantísimas

mas declaraciones, que procuraré reflejar con absoluta fidelidad.

Nada he de decir sobre lo que valen y lo que representan las opiniones del elocuente exministro conservador. En Paris mismo donde suelen conocer poco a los políticos españoles, se dan cuenta exacta de todo el relieve que tiene la simpática personalidad del señor Dato, y los hombres más importantes de Francia que siguen con perseverante atención la marcha de los negocios de España saben que su figura es una de las más salientes de la población militante y cuentan con que será grande y señalada su influencia en el desenvolvimiento de nuestra historia.

Además el nombre del señor Dato, como sociólogo notable, ha alcanzado extraordinaria notoriedad entre cuantas personas estudian aquí y en toda Europa las que hemos convenido en llamar cuestiones obreras ó cuestiones sociales.

#### El señor Silvela y la política

Las primeras palabras del señor Dato, contestando a mis preguntas sobre el porvenir de la política española, han sido estas:

—No conocen bien al señor Silvela ni se dan cuenta cierta de la firmeza de resolución los que esperan que vuelva a la política. Su determinación es sensible, constituye una pérdida lamentable para España; pero su determinación es inquebrantable y definitiva. El señor Silvela ha rendido siempre escrupuloso culto a la formalidad y crearía falta a esa religión arraigadísima en su alma si quebrantara una resolución que meditó mucho y estudió despacio antes de adoptarla.

Puede usted tener la seguridad—me decía el señor Dato—de que, sean cuales fueren las circunstancias, y por graves y excepcionales que ellas llegaran a ser, el señor Silvela permanecerá apartado de la vida pública, dedicando las luces de su privilegiado entendimiento a los trabajos profesionales y a los estudios de la historia, del arte y de la sociedad, que, con los encantos de su hogar, constituyen las mayores delicias de su existencia.

Claro es—continuaba el señor Dato—que el señor Silvela, como todos los ciudadanos, siguen con atención viva la marcha de la política, aunque no intervenga en ella, y en la ocasión presente muéstrase satisfechísimo de los éxitos merecidos que conquistan el señor Maura y el partido conservador, cuya suerte no le puede ser indiferente, y esos éxitos, al colmar sus esperanzas, confirman sus previsiones pues el señor Silvela no ha dudado jamás de la vitalidad ni del vigor del partido conservador, y el señor Silvela dijo, no hace mucho tiempo, que tenía fe en las condiciones personales del señor Maura, en que veía un perfecto jefe de Gobierno.

#### Los éxitos del señor Maura

El señor Dato, respondiendo a otras preguntas mías sobre el viaje del Rey y sobre la situación del Gobierno, exponía su pensamiento con palabras de profunda sinceridad y de convicción absoluta, en esta forma.

—Por fortuna, nada excepcional se vislumbra en el horizonte de España, y aun se puede agregar que sucesos felices han despejado las sombras y las nubes inventadas por un pesimismo poco patriótico. El viaje del Rey, a despecho de todas las pasiones políticas constituye un éxito ruidoso grande y plausible, que nadie puede negar, ni siquiera poner en tela de juicio. Nunca supuse que sucediera en Cataluña cosa distinta de la que ha acontecido. Tenía la seguridad de que la juventud de don Alfonso XIII, su gallardía y sus nobles alientos desparterían por todas partes creciente entusiasmo; pero así y todo, no se puede negar que lo ocurrido representa un suceso afortunado para los hombres políticos que han tenido la suerte de secundar los vehementes anhelos del Rey, que desea conocer todas las regiones de su Patria.

No se puede negar tampoco—añadía el señor Dato—que el señor Maura tiene a su lado un gran movimiento de opinión y que una parte importante del país, que en los últimos tiempos ha mirado con desvío y hasta con repugnancia la política, da señales de

vida y se apercibe para defender con su simpatía y con su apoyo la venturosa gestión del partido conservador.

Todas estas circunstancias—decía el señor Dato—prestan extraordinaria fuerza al Gobierno, que llegara a las Cortes, dentro de pocos días, en condiciones ventajosas para cumplir su programa. Dispuesto se mostrará el señor Maura a adoptar toda clase de debates políticos; pero, al mismo tiempo, tendrá una gran autoridad moral para pedir a sus adversarios políticos que no malgasten el tiempo y que empleen sus trabajos parlamentarios en la labor fecunda y urgente que demanda España.

#### La mayoría parlamentaria

No ha esquivado el señor Dato su juicio sobre el estado de las mayorías parlamentarias, y, contestando a preguntas mías, los ha expresado así:

—La mayoría apoyará con entusiasmo al señor Maura, sin distinción ni regateos. Pruebas sobradas ha dado el partido conservador de como sabe cumplir sus deberes políticos; pero en este caso, sin sacrificar sus opiniones ni tercer sus deseos, asistirá al Gobierno con su palabra y sus votos. No creo que por parte alguna se manifiesten discrepancias, ni mucho menos desprendimientos, que, en último resultado, dadas las actuales circunstancias, a nadie dañarían tanto como a quien los intentara. Pocas veces ha estado más claro que ahora el deber de todos en un partido y en una mayoría, y ese deber impone, en los momentos presentes, una unión firme y un ministerialismo incondicional.

De esa suerte—seguía diciendo el señor Dato—, el partido conservador vivirá, para bien del país, largo tiempo en el Poder: de aquí al verano se aprobarán proyectos de ley importantes, y en Octubre, cuando comience la segunda legislatura, pues para esa fecha se dará por terminada la primera, se discutirán los nuevos Presupuestos, que, sin olvidar, pues eso ni el señor Maura ni nadie ha de olvidarlo en el partido conservador, la política de nivelación, representará los primeros pasos en el mejoramiento, tan necesario y tan urgente, de muchos servicios del Estado.

Podrá haber—concluyó el señor Dato—en todo esto, como en el estudio de algunos de los problemas económicos palpitantes, quien examine el pro y el contra de unas ó de otras soluciones; pero al fin y a la postre, salvando criterios personales y opiniones dignas de respeto, la unión y la disciplina se impondrán en la mayoría conservadora, y las oposiciones encontrarán al lado del Gobierno a un partido fuerte, dispuesto a sostener con decisión sus ideales.

#### Orientación política

Sin ambages ni rodeos dió el señor Dato cumplida y satisfactoria contestación a otras preguntas mías acerca del sentido político de la actual situación conservadora.

—No hay ni para qué hablar—me decía—de esos imaginarios y ridículos movimientos de reacción en que nadie cree y que solo comentan los que estiman licitas todas las armas y todas las pasiones para combatir al partido conservador.

En Bilbao tuve ocasión de decir—añadía—lo que pienso acerca de esto, y como estoy plenamente convencido de que todo el sentido liberal y democrático de la época contemporánea está esencial y definitivamente incorporado a las leyes españolas, y lo está para bien de todos, y no habrá, en lo porvenir, hombre de buen juicio que caiga en la temeraria empresa de intentar retrocesos completa y totalmente imposibles.

Usted, que vive en Francia—me decía—y que sigue con atención los desenvolvimientos de esta Nación, tan amante del progreso, reconocerá que en punto a libertad, que en todo lo que se refiere al ejercicio de los derechos individuales, nada tiene que envidiar la Monarquía española a la República Francesa ni a los Gobiernos más liberales de Europa.

¿Qué han hecho—preguntaba el señor Dato—el Gobierno y el señor Maura, qué han intentado hacer que signifique eso que pretenden algunos de sus adversarios? Nada. Pocos Gobiernos habrá habido que hayan rea-

petado más el ejercicio de la libertad. Por respetarlo ha sido acusado, más de una vez, de dejar indefensa a la Monarquía. Esas son armas que emplea la pasión política. Es ya una táctica vieja la de atribuir a los Gobiernos conservadores un marcado sentido reaccionario; pero en este punto los hechos rectifican esos juicios. El partido conservador de España es un partido esencialmente liberal, y no puede dejar de serlo.

—Desengáñese usted—me decía, por último, el señor Dato—, los días presentes son días venturosos para España, porque lo son para la Monarquía, que en España personifica el orden, la paz y el progreso. Se han desvanecido muchas dudas y se han disipado muchas nieblas; se ve claro que los pesimismoes que infundían pavor, carecían de fundamento, eran vanos fantasmas creados por la imaginación, y estos días de luz y de esperanza hay que aprovecharlos para realizar una política seria, sincera, reparadora, sin egoísmos, que conduzca a España por caminos de progreso.

#### Manifestaciones de simpatía

Las palabras del señor Dato, reveladoras de un profundo sentido político y de una gran altura de miras, dejan en el ánimo gratísima impresión, y son garantía cierta de los señalados servicios que ha de prestar a su país quien, después de haber conseguido en plena juventud muchos éxitos en la gobernación del Estado, inspira sus ideas, sin acordarse para nada de las elevadas misiones políticas que está llamado a desempeñar, en el interés vital de la Patria, de la Monarquía y del partido político en cuya primera fila milita.

Los señores Silvela y Dato abandonarán París el domingo próximo, si, como esperan, han concluido para ese día los importantes quehaceres profesionales que les han traído a la capital de Francia.

Ahora, como siempre que aquí vienen, se ven requeridos y agasajados por las personas más importantes de la colonia española que reside en París, y por altas representaciones de la aristocracia, de la política y de la literatura francesa, que se honran con su amistad.

JUAN DE BÉCURE.

### La Exposición Universal de San Luis

Con imponente ceremonia y grandes fiestas populares, se abrió oficialmente el día primero de este mes la Exposición Universal de la compra de la Luisiana, que así es como se llama aquella en el Norteamérica.

Pretenden los norteamericanos con justicia, que la Exposición de San Luis es la más grandiosa de cuantas se han celebrado hasta ahora en el mundo.

Hece cien años que Napoleón I vendió por 15 millones de dollars en oro a los Estados Unidos, el vasto territorio llamado la Luisiana, el mas fértil y hermoso que existe quizás en el territorio de la Unión.

El gran certamen conmemorativo del centenario de la adquisición de tan extenso como rico territorio, ocupa el mismo espacio que ocuparon en conjunto, las Exposiciones Universales de Londres, París, Chicago, Sydney y Buffalo.

La ceremonia de la apertura, la hicieron las autoridades de San Luis, acompañados de gran número de funcionarios, aftos empleados, los comisarios de las naciones extranjeras y numerosas personalidades de lo más distinguido de la república norteamericana; los cuales recibieron del contratista de las obras, las llaves de los diferentes edificios y locales del certamen y los abrieron.

Mientras se celebraba la inauguración en San Luis, ponía el presidente Roosevelt, en presencia d

algunos miembros del gobierno, varios representantes del Senado y del Congreso y del cuerpo diplomático extranjero...

El espectáculo resultó tan grande como curioso, recibiendo el presidente, aunque sin poder oírlos, muchos vivas y aplausos...

Aun cuando la Exposición necesita para estar en estado de ser visitada todavía un par de meses, está ya la ciudad de San Luis tan atestada de forasteros y «turistas»...

Para ir de la ciudad al local de la Exposición, que dista algunas millas, hay una red de ferrocarriles eléctricos que transportan 80 mil viajeros por hora.

En el interior del recinto hay asimismo varios ferrocarriles eléctricos que permiten la visita de cuanto hay de notable en el certamen...

Todo está allí dispuesto de la manera más ingeniosa y fácil que imaginarse pueda.

La impresión del conjunto, el panorama del lugar en donde se halla establecida la Exposición, su iluminación eléctrica, sus gigantescas cascadas, vastos jardines y bosques, es cosa, dice un telegrama de San Luis, que sólo puede concebirse viéndolo...

de atravesar los japoneses el río, podría el generalísimo conocer exactamente el número de las fuerzas adversarias...

Es probable que las fuerzas rusas retrocederán más aún, a fin de establecer un contacto extremadamente cerrado entre las vanguardias de los dos ejércitos.

Se cree que los japoneses, después del paso del río, descenderán sobre su flanco izquierdo hacia su embocadura. En este movimiento solamente, el generalísimo, apoyado sobre su efectivo, trazará su movimiento de ataque.

Un nuevo combate

Cerca de 3.000 rusos se han acercado a Ouen-San, de donde salió a su encuentro un cuerpo japonés.

Libróse un vivo combate, en el que han sufrido ambas partes gruesas pérdidas. Los japoneses vieron forzados a retirarse hacia Ouen-San.

Opinión de Kuropatkin

El general Kuropatkin se muestra satisfecho del movimiento de avance emprendido por los japoneses. Un oficial de Estado Mayor ha declarado que Kuropatkin, en un despacho que ha remitido al Emperador...

Kuropatkin dejará probablemente que los 20.000 hombres del general Kuroki se dirijan a Port-Arthur, a fin de establecer el bloqueo, pero Smymonof y Stoessel que cuentan con 35.000 soldados impedirán que los japoneses lleguen hasta la plaza.

Se supone que es inminente una batalla para defender el acceso a la península de Kung-Tong. Kuropatkin puede en 24 horas llevar sus ejércitos sobre Ynkeou ó sobre Port-Arthur, si juzga a propósito coger al ejército japonés de través, cortándole la retirada.

El general Kuropatkin no aceptará probablemente ninguna batalla formal ni tomará la ofensiva antes de fin de Mayo ó a mediados de Junio.

Catálogo de productores

y exportadores

de España

Invitación del Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado a todos los agricultores, fabricantes y comerciantes españoles para la formación de un libro de esa especie que será repartido en el extranjero.

Una de las razones por las cuales los productos españoles no pueden hasta ahora ocupar en el comercio universal el puesto que en realidad les corresponde es la carencia de noticias que se tiene en el extranjero de la importancia de nuestra producción.

Para dar a conocer en los demás países todo lo que puede ser objeto de exportación, casi todas las naciones publican catálogos de sus productores y exportadores, siendo estas listas me-

Modista Madrileña ACADEMIA DE CORTE

Sistema nuevo y rapidísimo. Las señoras que deseen aprender por este sencillo procedimiento, poseen la ventaja que, en el curso de la enseñanza, pueden hacerse por sí mismas los vestidos...

Precios de la enseñanza: -A domicilio, 1 peseta lección.-En la Academia, 0'50.

El pago se verificará por lecciones sueltas.-Venta de patronos por los últimos figurines a medida y a mitad de precio.-Se confeccionan trajes de señora y niños y se reforman los mismos...

PELAIRES 8-2º

tódicas un elemento que influye poderosamente en la expansión de su comercio internacional.

En España no existen asociaciones generales de productores que hagan este trabajo de propaganda y tampoco se hacía oficialmente publicación alguna de esta especie hasta que en el año 1900 el Centro de Información Comercial del ministerio de Estado hizo el primer catálogo de casas exportadoras de nuestro país.

Convencido de la gran utilidad que para el comercio nacional puede reportar la publicación de un «Catálogo de productores y exportadores españoles», el Centro de Información Comercial del ministerio de Estado, invita por medio de esta circular a todos los agricultores, fabricantes y comerciantes de España...

El «Catálogo de productores y exportadores de España» constará de dos partes: En la primera figurarán agrupados por artículos todos los que soliciten su inscripción...

En la segunda parte se seleccionarán por orden alfabético, los anuncios en español, francés, inglés y alemán de las casas que además de solicitar su inscripción (figurando, por tanto, en la primera parte), deseen que se dedique una página ó más para llamar la atención acerca de las condiciones de importancia de su producción.

Ferro-Quina-Bisleri Quereis la salud? El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago. El FERRO-QUINA BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente...

El precio de estos anuncios será de 10 pesetas por página de 21 centímetros de alto por 14 centímetros de ancho, cuya cantidad deberá enviarse al mismo tiempo, que el texto.

Se admitirán peticiones de inscripción y anuncios hasta el día 15 de Junio inclusive. El jefe del Centro de Información Comercial, Cristóbal F. Vallín.

Almacenes de Pañería B. Gumbau é Hijos NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano. Sastrería a la medida para CABALLEROS, MILITARES y SACERDOTES...

JUAN TICOLAT Profesor dentista Asegura las dentaduras artificiales para la masticación y pronunciación. Reforma de toda clase de dentaduras inservibles...

La guerra ruso-japonesa Información francesa

El plan de los rusos El coronel Vannovsky, del Estado Mayor general ruso, declara que la retirada del general Zassoulitch forma parte del plan de campaña de Kuropatkin. El generalísimo había dispuesto sobre el Yalú una débil línea de puestos avanzados...

Folleto de LA TARDE (34)

Paris misterioso (de Ponson de Terrail) Los espadachines de la Opera

La cara del loco adquirió una terrible expresión. Gontran le dirigió la palabra, tratando de calmarle, diciéndole con atable tono: -Puesto que ya te falta poco para ser rico, ¿por qué no aguardas a que de buen grado te la conceda el príncipe?

Y sacando de su bolsillo una bolsa de cuero, se la mostró a Gontran. La bolsa estaba llena de monedas de todas clases: piezas de cinco francos, otras menores de plata, sueldos, entre ellos veíase brillar el Luis de oro que le había dado la princesa. Gontran se sintió conmovido. -Toma Nicou, quiero que seas feliz y que la princesa te sea concedida.

que acababa el paso de la amazona y del caballo como el ave de rapiña espera su presa, un relámpago iluminó aquel cuadro fantástico, volviendo a quedar en tinieblas. El marqués sintió latir su corazón con violencia como si tratara de salirsele del pecho...

Agarrado al tronco, el idiota esperó a que el caballo y la amazona pasaran cerca de él. Gontran, al resplandor de los relámpagos, mudo inmóvil y sin respirar, escuchaba los gritos de desesperación de la joven, que se mezclaban con el ruido de los truenos y el susurro de las aguas.

El marqués creía soñar, preguntándose si la mitología pagana era una realidad y si la mujer que contemplaba sería alguna odina que tuviera su palacio en el fondo del río. Vestía la joven una elegante amazona de paño verde obscuro que revelaba un gusto ex-



S. M. en el Dique

Madrid 6-5-15
Cádiz.—D. Alfonso XIII á bordo del cañonero «Alonso Pinzón» ha recorrido el dique de la Carraca examinando todos sus departamentos con cuidadosa atención.

Al saltar á tierra, una mujer corrió á echarse á los pies de S. M. implorando con lágrimas en los ojos que se la admitiese á trabajar en las obras de la Maestranza.

El Rey le concedió la gracia. Después de examinadas todas las partes del Dique, el Rey embarcó en el caza-torpedero «Destructor» que le trasladó de regreso al «Giralda».

El asunto Nasi en Italia

Madrid 6-5-20
(Dos telegramas)
Roma.—Ha sido procesado el exministro Nasi á quien se acusó de haber malversado grandes cantidades mientras estuvo al frente del Ministerio de Instrucción.

Las denuncias las hizo un diputado en la Cámara popular, la que, después de comprobada la exactitud de las mismas y la cuantía de las malversaciones, ha acordado el auto de procesamiento contra el exministro.

Este resulta que mientras desempeñó la cartera de Instrucción iba consignando cantidades por valor de 300.000 liras en concepto de material de escuelas y gastos de representación en varios viajes de inspección que hizo á los distritos universitarios.

Los recibos de aquellas cantidades han resultado falsificados unos, y otros no han aparecido.

Los testigos, cuya firma fué suplantada para los recibos, han declarado no haber recibido cantidad alguna por ningún concepto.

El exministro Nasi, después de conocido el acuerdo de la Cámara, se ha fugado, ignorándose su paradero.

El asunto es el escándalo del día en esta ciudad.

Los mineros de Lugo

Madrid 6-5-30
Lugo.—Los operarios que trabajan en las minas de Villaoriz se han declarado en huelga, exigiendo aumento de jornal y que la Compañía tome las disposiciones convenientes para que la

vida de aquellos quede lo mejor garantizada contra los accidentes de explosión y derrumbamiento.

Marejada política

Madrid 6-5-35
Entre la gente política reina bastante animación con motivo de las noticias que se hacen circular referentes á la próxima Jefatura del partido conservador á favor del Sr. Maura.

Dícese que la Jefatura se haría en el Círculo Conservador mediante una junta general.

Los partidarios del Sr. Villaverde aseguran que acatarían la Jefatura del Sr. Maura siempre que mantuviese la nivelación del presupuesto y resolviese sobre bases sólidas el problema económico.

El Sr. Villaverde formulará una enérgica protesta en las Cortes contra el aumento de 35 millones que se consignan para los próximos presupuestos.

El Rey desembarca.—Aclamaciones

Madrid 6-7
Cádiz.—A las ocho y media ha desembarcado el Rey.

En los muelles había una multitud enorme que ha prorrumpido en grandes aclamaciones al saltar Rey á tierra.

Inmediatamente se ha dirigido al Ayuntamiento en donde se ha celebrado un gran banquete de gala dado en honor de S. M.

Después de celebrado éste, el Rey reembarcó, no cesando un momento los aplausos y las aclamaciones en todas las calles del trayecto hasta el desembarcadero.

Esta noche se verificarán espléndidas iluminaciones en la ciudad y en el puerto.

Hoy el Rey visitará el dique propiedad de la Compañía Transatlántica, regresando después al «Giralda».

El viaje á Huelva

Madrid 6-7-5
Al mediodía de hoy el «Giralda» zarpará de Cádiz dirigiéndose á Huelva á cuyo puerto llegará al anoche.

Desembarcará en la ciudad á eso de las nueve de la noche, regresando después á Cádiz.

El próximo sábado á las primeras horas saldrá de este puerto con dirección á Sevilla.

Frailes agredidos

Madrid 6-7-10
Valencia.—Al salir de la iglesia de Santa Cruz trece carnelitas, tres de estos se separaron del grupo para seguir otra dirección.

Entonces varios individuos que había en la calle comenzaron á dirigirles insultos.

A los individuos se les unieron otros transeúntes y numerosos chiquillos, los cuales después de arrear en las injurias, acabaron por apedrearlos.

Los frailes tuvieron que acogerse en una de las casas abiertas de la calle, hasta que acudieron algunos individuos de policía los cuales los acompañaron hasta su domicilio escoltándolos.

Loubet y el Vaticano

Madrid 6-7-30
Roma.—Dice la «Tribuna» que la noticia de la protesta del Papa contra el viaje de Mr. Loubet á Roma le ha sido confirmada por un despacho de París diciendo que la protesta ha sido ya remitida á la embajada de Francia cerca de la Santa Sede.

El Papa ha dado orden á los periódicos clericales que cesen en sus polémicas retrospectivas relativas al viaje de Mr. Loubet. Se asegura que esta orden obedece á las observaciones hechas por Mr. Nisard.

El ciclón de Cochinchina

Madrid 6-7-35
Londres.—Se ha recibido un despacho de Lloíd de Laigón, diciendo que el huracán causó grandísimos estragos materiales. Los navíos rompieron sus amarras, resultando sin embargo ileso la tripulación europea. En cambio, los indígenas sufrieron muchísimo. Sobre el litoral se desencadenaron después una serie de violentas tempestades.

Muchas embarcaciones menores sufrieron grandísimas averías. Los puertos de menor importancia han sentido también los efectos desastrosos del ciclón.

Las huelgas en Francia

Madrid 6-7-40
París.—La huelga de obreros mar y resistiendo caracteres alarmantes. En muchos puertos han secundado la huelga en que se declararon los de Marsella.

El Almirante Alexieff.—Príncipe que regresa á Rusia.

Madrid 6-7-35
El Almirante Alexieff, ha salido de Port Arthur marchándose á reunirse con el ejército activo.

Se ha encargado del mando de la escuadra rusa de Port Arthur, el almirante Migheff.

El gran Duque Boris, hermano del gran duque Cirilo, ha salido de Port Arthur para San Petersburgo.

Un telegrama de Kuroki

Madrid 6-7-40
Tokio.—Se ha recibido un telegrama del general Kuroki, dando cuenta de que en el lugar donde se efectuó la batalla, se han encontrado doscientos rusos entre muertos y heridos.

En el mismo telegrama añade, que entre los prisioneros se halla un célebre médico ruso, al cual se le emplea para curar á los heridos rusos y japoneses (textual).

VAPORES DIRECTOS

de este puerto para los de las ANTILLAS Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez y Santiago de Cuba. Saldrá de este puerto directamente al rededor del 5 de Mayo el magnifico vapor

Juan Forgas

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de La Palma.

LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo, Buenos Aires, Rio de la Plata y Rosario de Santa Fe. Saldrá de Barcelona el día 8 de Mayo el magnifico vapor español

JOSÉ GALLARD

clasificado en el Lloyd 100 A. S. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía, Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores, se sirvan dar inmediatamente aviso de la carga que tengan que embarcar en él para reservarles la cabida necesaria.

Confites Antivenéreos

ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL COSTANZI

Las celebridades medicas nacionales y extrangeras después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente ó crónica, goma miliar, postas úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, c. cozones, retrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años, y evita las neigrosismas no hay medicamentos más milagrosos que los CONFITES ó INYECCION COSTANZI.

También certifica que para curar cualquier enfermedad sifilitica en vista de que el Iodo y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB COSTANZI, pues no solo cura radicalmente la sifilis sino que estirpa los malos efectos que producen estas substancias que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona; seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección: 4 pesetas. Confites anti-venéreos para quienes no quieren usar inyecciones: 5 pesetas. Roob anti-sifilítico 4 pts.

De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de DON JUAN VALENZUELA, Jaza de la Cuartera, número 14, y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona.

SE COMPRAN Y VENDEN FINCAS

CONSTITUCION DE HIPOTECAS

Calle de Rubí número 20, principal

AVISO AL PUBLICO

La antigua TENDA FONDA

de Ramón Mateu, Quil 9, 11 y 13

Completamente reformada y puesta á la altura de las mejores de su clase, ofrece á su numerosa clientela y al público en general un selecto surtido de NOVEDADES PARA SENORA y su colección aumentada de LENCERIA, GENEROS DE PUNTO y demás articulos del ramo de tejidos, todos los cuales se servirán

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

PAÑERIA ANGLADA Y LLAUGER

Antigua casa de CAN BITLA, Jaime II 113 y 115

Siendo muy próximo el plazo fijado para el derribo del edificio que ocupa este establecimiento para la prolongación de la calle de Colón, anunciamos al público la ULTIMA BARATURA de todas las existencias de lanillas, jergas, armures, estambres, vicuñas, alpaca, negras y de color, merinos negros, pantalonera y demás articulos los del ramo de pañería, los cuales se detallan I precios FABULOSAMENTE BARATOS y SIN COMPETENCIA POSIBLE.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger--Antigua Casa Bitla Jaime II, 113 y 115